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Коротко о главном
 � В основном по области около 60 % основных фондов (а 

кое‑где и все 80‑90 %) отслужили свой срок, поэтому предпри‑
ятия ЖКХ несут потери и услуги нам, потребителям, предостав‑
ляют далеко не лучшего качества. Выход  – инвестиционные 
надбавки к тарифам. В  прошлом году за счет надбавок на 
реконструкцию старых и строительство новых сетей получено 
более 5 млрд. руб. В этом году ожидается более 5,5 млрд. руб.

 � Как стало известно из официальных источников, на пред‑
приятии «Утилис» произведена проверка, которая показала 
законность ввоза на хранение химических отходов из Медно‑
горска. Согласно заключению специалистов, фактов угрозы 
причинения вреда здоровью людей и окружающей среде не 
обнаружено.

 � За 6 месяцев этого года диспансеризацию прошли чуть 
более 7 тысяч горожан. По результатам обследований они рас‑
пределены по группам состояния здоровья. В первой – более 
800 человек, они не имеют хронических заболеваний и риска 
приобрести их. Во  второй  – более 2,5 тыс., у них выявлены 
факторы риска заболеть. Около 4 тыс. новоуральцев отнесено 
к третьей группе, они подлежат диспансерному наблюдению и 
должны пройти дополнительное обследование. Диспансери‑
зация позволила выявить 199 человек, имеющих гипертонию, 
63 – сахарный диабет, а у 48 выявлена стенокардия.

 � Оба наших театра – при грантах в 500 тыс. рублей. Допол‑
нительная государственная поддержка в Год культуры выде‑
лена на «организацию показа спектаклей, других публичных 
представлений в рамках проведения обменных региональных 
гастролей». Это результат действия внутриобластной системы 
поддержки гастролей.

 � До 5 сентября Третейский суд проводит акцию – бесплатно 
консультирует по любым юридическим вопросам, относящимся 

к компетенции этого суда. Вы можете подробно узнать, как пра‑
вильно, допустим, заключить договор подряда или на оказание 
услуг, как решить проблемы, возникающие при досрочном 
расторжении договора. Не  упустите возможность бесплатно 
стать хоть немного грамотнее юридически.

 � Хоть многие до сих пор всерьез не воспринимают ЛДПР, 
но, кроме этой партии, никто не сообщает о том, как их пред‑
ставители работают на местах: в своих городах, в области. 
Вполне возможно, что и у других партий есть свои газеты, где 
печатают отчеты депутатов «ЕР», коммунистов или «Справед‑
ливой России». Только до населения, голосовавшего за них, эта 
информация не доходит.

 � Еще одно печатное издание появилось в Новоуральске – 
журнал «Про Нас!». «Молодая команда профессионалов, жела‑
ющих разнообразить информационную среду города», считает, 
что ей есть чем поделиться с горожанами. Будем следить за ее 
творчеством.

 � По информации пресс‑службы областного главка полиции, 
в Новоуральске за полгода зарегистрировано 28 преступлений, 
связанных с наркотиками. Совсем недавно возбуждено еще 
одно уголовное дело в отношении двух горожан, изготавлива‑
ющих и употребляющих «крокодил».

 � Продолжаются кражи велосипедов. Несмотря на неодно‑
кратные обращения сотрудников полиции к владельцам и этого 
вида транспорта, горожане не научились хранить свое имуще‑
ство. Не всегда спасают и надежные замки: ключи подбирают к 
сейф‑дверям и к автомобилям.

 � Любителей парусного спорта ожидает интереснейшее зре‑
лище: 22‑24 августа можно будет понаблюдать за крейсерскими 
гонками на водной глади Верх‑Нейвинского водохранилища 
и озера Таватуй. Эта парусная регата – открытое первенство 
Новоуральска на призы яхт‑клуба «Норд».

 � С  каждым годом все больше новоуральцев вступает в 
борьбу за право быть первыми в городском конкурсе на са‑
мый цветущий двор. Фантазии людей нет границ, осваивается 
не только земля, но и деревья: по  их стволам карабкаются 
невиданные животные. Совсем скоро назовут победителей 
конкурса этого года. Но и просто участники не в проигрыше, 
ведь благодаря их стараниям под окнами не окурки валяются, 
а цветут ноготки, космея, анютины глазки, мальвы.

В Новоуральске

МОУ ДОД  «ДЮСШ-2»
проводит набор 

детей 4-7 лет 
в отделение

Справки – по телефонам:
8‑904‑38‑91‑337, зыкова Ирина Ивановна,
8‑922‑13‑45‑082, Потапова Наталья Андреевна

 фигурного  
катания  

на коньках

Реклама

ул. Октябрьская, 4а

тел.: 3-82-28
ежедневно,

с 7.00 до 23.00
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актуально

Помните такую незатейливую песен‑
ку: «А жизнь подорожала, опять подоро‑
жала»? Все чаще вспоминаются ее слова, 
особенно когда оказываешься перед 
магазинными витринами.

В очередной раз совсем недавно она 
прозвучала в головах россиян, привык‑
ших снимать стресс не в тренажерном 
зале или на приусадебном участке, а 
старым дедовским способом – пропустив 
100, а то и поболее граммов. С 1 августа 
минимальная розничная цена на 0,5 л 
водки – 220 руб.

Чем это вызвано? В этом году, как ут‑
верждает Росстат, почти на 15 % сократи‑
лось производство водки. Это случилось 
отчасти из‑за роста цен на сырье (рожь, 
пшеницу, ячмень, виноград), из‑за увели‑
чения тарифов на газ и электроэнергию.

Но пить‑то меньше россияне не стали! 
Торговля мигом среагировала на изме‑
нение ситуации на алкогольном рынке. 
Оживились «предприниматели», для 
которых деньги не пахнут. И на прилавках 
магазинов (еще после первого в этом году 

повышения цен на алкоголь  – в марте) 
появились… фуфырики.

Стою как‑то в магазине, обозреваю 
полки с разнообразием стиральных по‑
рошков. За  спиной  – мужчина о чем‑то 
просит вполголоса продавца. Гремят 
какие‑то стекляшки. Разобравшее меня 
любопытство заставляет обернуться. По‑
купатель со следами недельного веселья 
на лице укладывал в пакет… фуфырики 
(так издавна называют пузырьки со спир‑
тосодержащей жидкостью).

Неужели, думаю, здоровья своего 
не жаль! Ведь черт‑те из чего делают 
содержимое пузырьков. К такому выводу 
приходишь, прочитав этикетки. Написано 
«Лосьон огуречный», а водичка огурцом 
и не пахнет, и вовсе не зеленого цвета, 
как настоящий лосьон с подобным на‑
званием. И спирт, вероятно, какой‑нибудь 
гидролизный, от которого слепнут.

Специально потратила время и вни‑
мательно изучила, что мелким‑мелким 
шрифтом на этикетках написано: «Люкс», 
«Дары осени», «Цитрусовый». Стоят от 15 
до 20 руб. Спирта – 75 %. Изготовлено в Ка‑
зани по заказу ИП или ООО. И наружно‑то 
страшно употреблять. Несмотря на то, что 
написано на этикетке «спирт ректифици‑
рованный» – очищенный значит.

Да, за продажу подобной продукции 
магазины, специализирующиеся на про‑
даже косметических жидкостей, ответст‑
венности не несут – это их профильный 
товар. Но фуфырики есть в киосках, про‑
дающих продукты питания, в магазинах. 
Однажды я видела такую «косметическую 
продукцию» на полке магазина рядом с 
бутылками вина. И никаких других «сопут‑

ствующих» товаров на прилавках не было.
Переживая за генофонд и здоровье 

нации, одна горожанка, помня послед‑
ствия «сухого» закона, позвонила и со‑
общила, что в продуктовом магазине, что 
неподалеку от редакции «НГГ», продаются 
эти фуфырики.

И  правда, коробка, забитая пузырь‑
ками, стоит на полке с алкоголем. «Вита 
септ» и лосьон «Перцовый», произве‑
денный в одной из южных республик. 
Но  ведь не придерешься  – «сопутству‑
ющий» товар! Кроме этого, есть мыло и 
еще кое‑что.

Бесспорно, каждый – хозяин своей 
жизни. Но  нет денег на качественный 
алкоголь – смени антидепрессант, иди в 
спортзал, торопишься предстать со свои‑
ми грехами перед Всевышним – покупай 
фуфырики.

Преставившиеся уже есть: не так 
давно центральные телеканалы показали, 
как чуть  ли не полдеревни отравилось 
каким‑то дешевым пойлом. И  в Ново‑
уральске летальных исходов от отравле‑
ния суррогатами стало больше вдвое. Это 
данные РУ № 31 ФМБА России по НГО за 
первое полугодие.

Как  еще и чем можно испугать рос‑
сиян?! Конечно, хорошая позиция «его 
никто не заставляет травиться». Но, кроме 
юридической, есть еще нравственная, 
человеческая ответственность, которую 
никто не отменял. Ведь издалека видно, 
что не лицо протирать человек покупает 
этот пузырек. Неужели все продавцы в 
подобных случаях научились договари‑
ваться с собственной совестью?!

надежда СтахЕЕВа

Права нужны и мотоциклистам
На территории Свердловской области продолжается профилак‑

тическое мероприятие «Мототранспорт», в ходе которого особое 
внимание уделяется водителям мотоциклов, мопедов и скутеров. 
В  Новоуральске уже выявлено 64 нарушения Правил дорожного 
движения, совершенных водителями мотоциклов и скутеров. Из них 
два водителя не имели прав на управление, четверо управляли 
незарегистрированным транспортным средством, а пять водите‑
лей – в состоянии алкогольного опьянения. Водителями скутеров 
допущено 12 ДТП.

ГИБДД напоминает, что согласно Правилам дорожного движения, 
управление мототранспортом (скутером, мокиком, мотоциклом) допу‑
скается только с 16 лет! За управление мототранспортным средством 
либо перевозку пассажиров без мотошлемов водители привлекаются 
к административной ответственности в виде штрафа 500 рублей. 
К административной ответственности по части 1 ст.12.1 КоАП РФ с на‑
ложением штрафа 800 рублей привлекаются водители, управляющие 
мототранспортом, не зарегистрированным в установленном порядке.

Также ГИБДД предоставила статистику ДТП за семь месяцев. 
Начиная с января в Новоуральске зарегистрировано 1060 ДТП, в 
26 происшествиях ранено 36 человек. С участием пешеходов про‑
изошло 9 ДТП, 4 человека сбиты на пешеходных переходах, 8 ДТП 
произошло с участием детей, один ребенок получил травмы. Водите‑
лями в нетрезвом состоянии совершено 38 дорожно‑транспортных 
происшествий, в которых пострадало 4 человека. Выявлено 232 води‑
теля, управлявших транспортным средством в состоянии опьянения.

Собств.инф.

Обращение
к Советам многоквартирных домов

Уважаемые собственники!
В мае и июне 2014 года в Новоуральске прошли 

многочисленные собрания по изменению способа 
управления многоквартирными домами и пере‑
ходу на непосредственное управление. По этому 
вопросу Дума и администрация городского округа 
широко информировали жителей города.

Сообщаем, что Федеральным законом  
№ 255‑ФЗ от 21.07.2014 внесены изменения в Жи‑
лищный кодекс Российской Федерации, в соответ‑
ствии с которыми непосредственное управление 
возможно только в домах, количество квартир в 
которых составляет не более чем шестнадцать. 
Данные изменения вступают в силу с 1 сентября 
2014 года.

Администрация Новоуральского городского 
округа готова дать подробные разъяснения по 
данному вопросу. За получением дополнительной 
информации вы можете обратиться в комитет 
жилищно‑коммунального хозяйства и жилищной 
политики Новоуральского городского округа в ра‑
бочие дни по адресу: г. Новоуральск, ул. Мичурина, 
33, каб. 103 или по телефону: 7‑09‑51.

Пресс-служба администрации нго

Фуфырики
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День физкультурника

Новоуральск отметил юбилейный 
75‑й День физкультурника.

В субботу, 9 августа, в честь знаменательной даты на 
Центральном стадионе прошли соревнования по пляж‑
ному волейболу, уличному баскетболу и мини‑футболу, 
тяжёлой атлетике и армрестлингу, настольному теннису, 
шашкам и шахматам, теннису, летнему биатлону и BMX.

В  программе мероприятия значились также мото‑
джимхана (спортивное испытание на время, в котором 
участники на мотоциклах соревнуются на самое бы‑
строе маневрирование на асфальтовой площадке среди 
искусственных препятствий), русский жим и гиревой 
спорт, легкоатлетический пробег по улицам города и 
пожарно‑прикладной спорт. Были проведены «весёлые 
старты» и различные мастер‑классы. Юные спортсме‑
ны  – воспитанники детских садов совершили заезд на 
самокатах, велосипедах и беговелах. Продемонстри‑
ровали спортивные навыки и люди с ограниченными 
возможностями здоровья.

Праздник всех, 

кто любит спорт

Мини-футбол

торжественный парад

разминка перед стартами

Заезд дошколят 
на самокатах

Пляжный волейбол

ф
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Народ начал стекаться уже к самому началу 
программы, к 12 часам. Приходили целыми 

семьями, ребятня ни минуты не могла усидеть на 
месте, со всех сторон раздавались веселые возгла‑
сы. Мальчишки просили «поиграть в стрелялки», а 
девочки тянули родителей к уютно расположивше‑
муся в тени столику с аквагримом, поэтому то и дело 
попадались ребята с нарисованной мордочкой лисы 
или зайца. Конечно же, не обошлось без катания на 
аттракционах, стрельбы в тире и поедания моро‑
женого, которое казалось настоящим спасением в 
такой солнцепек.

Ближе к официальной части праздника количе‑
ство зрителей заметно поредело: то  ли горожане 
окончательно утомились от долгожданных «+280», 
которые показывало табло КСК, то ли нашлись дела 
поважнее. Ну что ж, а оставшиеся не отчаивались, 
ведь теперь стало гораздо лучше видно, что проис‑
ходит на сцене. А там было на что поглядеть и чему 
удивиться.

Динамики разносили звук далеко за пределы 
парка, так что все в округе слышали имена горожан, 
внесших вклад в строительство и развитие города. 
Как истинные приверженцы своей профессии, ко‑
торая не терпит легкомысленности и неточностей, 
они выстроились в ровную линию и со скромными 
улыбками приветствовали собравшихся.

После торжественного чествования нашего 
строительного авангарда перед публикой один за 
другим стали появляться коллективы, приехавшие 
к нам из Екатеринбурга. Невероятные акробатичес‑
кие трюки в исполнении шоу «Акробаты‑клоуны», 
завораживающие мелодии в исполнении скрипки и 
аккордеона, подаренные нам дуэтом «In fly». Органи‑
заторы предусмотрели все, поэтому публике не при‑
шлось скучать ни минуты. Артисты выходили друг за 
другом, работали, как четко отлаженный механизм.

Вот я замечаю, что за кулисами появляются 
девушки с огромными пакетами, наверно, там ко‑
стюмы, догадываюсь я. И  действительно, вскоре 
появляются танцовщицы в роскошных нарядах, это 
балет «Goldys». Кроме всего этого, было еще множе‑
ство других интересных номеров: пели, танцевали, 
играли на разных музыкальных инструментах.

К концу дня на лицах новоуральцев можно уже 
было увидеть некоторую усталость. Еще бы, столько 
всего увидели и услышали за один раз! Но тем не ме‑
нее все остались довольны. Мы с нетерпением будем 
ждать следующих праздников, а скоротать время 
нам помогут теплые воспоминания о прошедшем 
Дне строителя.

ксения оВЧинникоВа

День строителя

День строителя 
выдался жарким
Прошлая суббота выдалась жаркой и яркой во всех смыслах. 
дело не только в безоблачном небе, но и в праздновании 
дня строителя, который отгремел на территории парка 
культуры и отдыха.
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Наши праздники

Именно так с любовью называют в на‑
роде Воздушно‑десантные войска. Еще эти 
войска называют «крылатой пехотой», 
«голубыми беретами» – как кому больше 
нравится. И верят в их девиз, работающий 
даже в самых тягчайших обстоятельствах: 
«Никто, кроме нас!». А если сказать по‑на‑
учному: ВДВ – это высокомобильный род 
войск быстрого реагирования, предназна‑
ченный для охвата противника по воздуху 
и ведения боевых и диверсионных дейст‑
вий в его тылу.

Прошедшие в разное время курс высо‑
коквалифицированного бойца сегодня, в 
мирной жизни, заняты самой разнообраз‑
ной работой, имеют разнопрофильные 
профессии, но раз в год собираются, чтобы 
вспомнить о днях былой службы.

Поздравить новоуральцев с Днем 
десантника пришли: заместитель главы 
администрации Новоуральского город‑
ского округа по социальной политике 
Константин Кутырев, начальник отдела 
военного комиссариата Свердловской 
области по городу Новоуральску Алексей 
Верхотуров, депутат Думы НГО Алексей 
Шеховцов; председатель местной общест‑
венной организации «Союз ветеранов бое‑
вых действий», воин‑десантник Владислав 
Девятайкин и председатель Комитета 
солдатских матерей Екатерина Патракова.

В этот день двадцати ветеранам бое‑
вых действий были торжественно вручены 
юбилейные медали «25 лет со дня вывода 
советских войск из Афганистана». Также 
медалью Василия Филипповича Маргело‑
ва были награждены активисты местной 
общественной организации «Ветераны 
боевых действий»: Евгений Карманов, 
Александр Бушманов, Олег Макеев, Конс‑

тантин Реут, Дмитрий Каллистов, Констан‑
тин Журавлев, Евгений Машкора, Денис 
Баглаев, Олег Таланкин, Виктор Якимов.

Не  оставило никого равнодушным 
показательное выступление воспитан‑
ников военно‑патриотических клубов 
«Юный десантник» и «Крылатая гвардия». 
Не только мальчишки, но и девочки про‑
демонстрировали владение непростыми 
приемами и слаженность коллективного 
выступления.

Память новоуральцев‑десантников, 
которых уже нет с нами, горожане почтили 
минутой молчания, возложением цветов 
к обелиску и выездом на кладбище, где 
также были возложены цветы.

Вернувшись в город, все желающие 
могли пообщаться за «армейским столом», 
накрытым у КСК.

Рассказ мой о Дне ВДВ был бы непол‑
ным без высказываний самих воинов‑
десантников. Итак, три вопроса, которые 
были заданы. Первый – к празднованию 
Дня ВДВ сложилось двоякое отношение: 
с одной стороны, это чествование людей 
неординарных, с другой  – ожидание 
пьяных драк и купаний в фонтанах. 
Как могли бы вы прокомментировать это? 
Второй – что для вас День ВДВ? Третий – 
самое незабываемое для вас событие во 
время службы?

Андрей Малыгин:  – Ни  я, ни мои 
друзья никогда не станут драться и бра‑
вировать своими «боевыми подвигами». 
ВДВ  – это особенные войска. Воины 
проходят суровый отбор и напряженные 
тренировки. Не думаю, что те, кто может 
преодолеть большие расстояния в полной 
выкладке, профессионально прыгать с 
парашютом, метко стрелять, способны на 

такие глупости. День ВДВ для меня – повод 
встретиться с друзьями, вспомнить армей‑
ские будни. А вспоминать есть что, я, на‑
пример, никогда не забуду, как получил три 
наряда вне очереди от самого Лебедя…

Александр Бушманов:  – Для  меня 
День ВДВ  – это день, которым я могу 
гордиться: я отслужил в этих войсках. 
Во‑вторых, это гордость за нашу армию, 
в которой есть войска с сохраненными 
традициями, где достоинство и честь всег‑
да на первом месте. Сегодня мой статус 
изменился. И если раньше в день ВДВ я мог 
позволить себе немного расслабиться, то 
сегодня я должен быть примером, потому 
что занимаюсь с ребятами в военно‑па‑
триотических клубах и преподаю ОБЖ в 
гимназии. Среди тех, кто сегодня выступал, 
были и мои воспитанники, к этому выступ‑
лению мы готовились три недели…

константин Журавлев: – В фонтанах 
не купаюсь и бутылки не бью. Те, кто 
служил, ведут себя тихо, потому что ВДВ – 
сила, гордость, уважение… Знаете, как нас 
учили. Однажды вначале, когда мы еще 
не умели слушать командиров, солдаты 
нашей роты смешались с солдатами дру‑
гой роты. Вместо того, чтобы разойтись, 
мы разодрались. Вот и бегали потом в 
противогазах всю ночь  – выплескивали 
свою излишнюю энергию. После службы, 
в мирной жизни я стал более спокойный, 
адекватный.

Юрий Исаев: – Я не знаю таких ребят, 
которые бьют бутылки об голову. Это 
показуха. Я не умею говорить красиво, но 
для меня ВДВ – это люди, всегда готовые 
постоять за Отечество, научившиеся 
управлять не только своим телом, но и 
духом. Праздник ВДВ – повод встретить‑
ся с соратниками… Вспоминаю первый 
прыжок с парашютом. Вот это выброс 
адреналина! Встречу с монахами Шаолиня, 
научивших меня самообладанию. Конеч‑
но же, не забуду, как вытащил командарма, 
за что и получил медаль «За отвагу».

вячеслав Мешков:  – День ВДВ для 
меня  – святое. Всегда помню девиз  – 
«Никто, кроме нас!». Хочу рассказать слу‑
чай в учебке. Только не знаю, поймут ли 
меня, в армии же свои приколы. Поставили 
меня дневальным. И мне сержант говорит:

– Ты умеешь тигра убить и шкуру 
снять?

– А что это такое? – спрашиваю.
– Это кто храпеть будет, берешь тапок, 

бьешь и тащишь одеяло с храпящего.
Я  ночью слышу храп. Делаю все, как 

сержант научил. И  вскакивает дембель, 
которому полтора дня служить осталось, 
на две головы выше меня… Потом все 
смеялись, что тот, кто полтора месяца 
прослужил, избил того, кому полтора дня 
осталось… Больше в наряды по батарее 
меня не ставили…

В этот день жители нашего города убе‑
дились, что десантники могут не только 
защищать Родину, но и достойно отмечать 
свой праздник.

Светлана МихаЛЕВа

День крылатой 
пехоты

На Аллее молодёжи, у обелиска ветеранам боевых 
действий, 2 августа собрались наши горожане, чтобы 

поздравить тех, кто служил в войсках «дяди Васи».
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Диалог с властью

Никто не остался без внимания прокуратуры

Люди получили свои деньги
После знакомства представители 

прокуратуры преподали журналистам 
краткий курс о деятельности и задачах 
своего ведомства, а далее поделились 
итогами работы за первое полугодие. 
Как  отметил прокурор Новоуральска 
Владимир Мартынов, ни одна сфера дея‑
тельности города за указанный период 
не осталась без внимания надзирающего 
органа: в процессе проведенных про‑
верок выявлено более 500 нарушений 
федерального законодательства, льви‑
ная доля которых (более 130) связана с 
трудовыми отношениями.

– Наша главная задача не только в 
том, чтобы были найдены и привлечены 
к ответственности виновные лица, – под‑
черкнул Владимир Владимирович, – но 
и в том, чтобы были восстановлены 
нарушенные права граждан. Например, 
за первое полугодие мы подали более 
ста исков на сумму более чем девять 
миллионов рублей по поводу того, что‑
бы обязать работодателей выплатить 
своим работникам заработную плату. 
Основная масса исков уже рассмотрена 
и удовлетворена, люди получили свои 
деньги.

Достаточно большой объем работы 
проведен в жилищно‑коммунальной 
сфере: не всегда управляющие компании 
с охотой выполняют свои обязательства 
перед собственниками. В  частности, 
благодаря деятельности прокуратуры в 
целом ряде домов были отремонтиро‑
ваны подъезды. Эти ремонтные работы 
по всем правилам и нормам должны 
были сделать еще несколько лет назад, и 
если бы не вмешался надзорный орган, 
то, возможно, жильцы даже и не заподоз‑
рили бы о нарушении своих прав.

Вызывает тревогу  
рост грабежей

Поделившись итогами работы, 
прокурор лично ответил на вопросы 
журналистов.

– чем закончилась история с вы‑
платой долгов по заработной плате 
бывшим работникам АМУРа?

– Ситуация еще не разрешилась. 
Долг по заработной плате на сегодняш‑
ний день составляет около шестидесяти 
миллионов рублей. Предприятие тяжело 
проходит стадию банкротства. Между 
кредиторами есть разногласия по поводу 
реализации имущества должника. Дело в 
том, что имущество АМУРа оценивается 
более чем в миллиард рублей. Таких 
покупателей нет. Были серьезные инве‑
сторы, с ними долго велись переговоры, 
которые в итоге ни к чему не привели. 
Накладывает свой отпечаток не только 
стоимость предприятия, но и закрытость 
города. Сейчас ведется речь о реализа‑
ции имущества по частям. Но, скорее 
всего, предприятие, к сожалению, будет 
продано на металлолом.

В настоящее время в Ленинском суде 
Екатеринбурга в отношении бывшего 
руководителя АМУРа рассматривается 
уголовное дело. Органами следствия 
уже установлено, что в ситуации на 
предприятии есть вина собственника, 
но окончательную степень виновности 
определит судебный приговор.

– закончилось  ли нашумевшее 
дело по выявлению нарколаборатории 
в промышленной зоне Новоуральска?

– Пока еще идет судебный процесс. 
Дело не простое, оно касается престу‑
плений сложной квалификации, сроки 
наказаний по которым более 15‑ти лет 
лишения свободы.

– в  одном из своих последних 
выступлений вы отметили, что по 
нескольким делам, в том числе и по 
нарколаборатории, у вас проходят 
работники центральной медико‑ 
санитарной части. как вы это проком‑
ментируете?

– Действительно, сотрудники данной 
организации часто становятся фигуран‑
тами достаточно громких уголовных дел. 
Видимо, ослаблена кадровая работа. Это 
повод для прокуратуры встретиться с 
руководством ЦМСЧ и провести разъ‑
яснительную работу.

– как‑то прокуратура отмечала 
снижение качества работы полиции, в 
частности следствия. как обстоят дела 
по этому вопросу сейчас?

– По  итогам полугодия отмечается 
снижение преступности. Раскрывае‑
мость несколько повысилась. Но вызыва‑
ет тревогу рост грабежей. Поэтому будут 
приняты меры прокурорского реагиро‑
вания: заострим внимание именно на 
данной категории преступлений.

Если говорить о качестве работы в 
общем, то оно повысилось. Это объектив‑
ная оценка, подтвержденная цифрами и 
фактами, сейчас лишь незначительное 
количество дел возвращается нами 
обратно в полицию.

– какие меры воздействия исполь‑
зует прокуратура в отношении приюта 
для бездомных животных «Оглянись!», 
нарушающего санитарно‑эпидемиоло‑
гическое законодательство?

– Этот вопрос нельзя рассматривать 
однобоко. Есть те, кто выступает за пре‑
кращение разгула бездомных собак, и 
есть те, кто против их отстрела. Надо най‑
ти точку соприкосновения, ведь дейст‑
вующее законодательство в отношении 
данной ситуации не совсем соотносится 
со сложившейся реальностью.

Мы не поднимаем вопрос о закрытии 
приюта. И даже наоборот: прокуратура 
подавала иск по поводу запрета на ис‑
пользование смертельных препаратов 
в отношении бродячих животных, и суд 
его удовлетворил. Но  на содержание 
собак нужны деньги, а органы мест‑
ного самоуправления не имеют права 
использовать бюджет для разрешения 
подобной ситуации, это будет нецелевым 
использованием средств.

Чтобы преодолеть сложившуюся 
коллизию, в областной Думе сейчас 
рассматривается вопрос о том, чтобы 
закрепить за органами местного само‑
управления право на выделение средств 
на создание и поддержание приютов для 
бездомных животных. А пока, наверное, 
единственный выход из положения – это 
сесть за стол переговоров с организаци‑
ями, занимающимися отстрелом собак и 
найти компромисс.

в завершение встречи было отме‑
чено, что теперь двери прокуратуры 
открыты для граждан практически 
круглосуточно: свои жалобы и письма 
можно приносить не только в течение 
рабочего времени, но даже в празднич‑
ные и выходные дни. для этого на зда‑
нии вывешен специальный почтовый 
ящик, который регулярно проверяется 
на наличие корреспонденции. Ни одно 
обращение не будет оставлено без 
внимания надзорного органа.

Жанна оБЛоМкина

необычная встреча состоялась на днях в городе: за круглый 
стол переговоров сели представители новоуральских средств 
массовой информации, местной и областной прокуратуры. 
Подобное мероприятие в таком составе и формате прохо-
дило в стенах надзорного органа впервые, а инициировала 
его старший помощник прокурора Свердловской области 
Лидия Смирнова. Целью встречи стало обеспечение более 
тесного контакта прокуратуры с населением через СМи. 
Поэтому Лидия андреевна выразила надежду, что круглый 
стол станет доброй традицией в налаживании и укреплении 
взаимоотношений между его участниками.
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Социум

Напомню, что в «Кедре» занимают‑
ся дети и молодежь с ограниченными 
возможностями здоровья и их родные. 
А  совместные поездки происходят в 
рамках направления «Туротерапия».

– Это одно из направлений комплекс‑ 
ной арт‑терапевтической программы 
семейного клуба «Кедр»,  – пояснила 
руководитель клуба Светлана Чулкина. – 
Значимость её не в том, чтобы попуте‑
шествовать ради путешествия. Важно, 
что такие познавательные поездки 
объединяют членов семьи. В  процессе 
таких экскурсий появляется общий и 
индивидуальный интерес, развиваются 
пытливость, ясность ума (что важно для 
нас). А ещё это прекрасная возможность 
оказать помощь, поддержку другому  – 
моральную и физическую.

Мурзинка известна своими богатыми 
месторождениями драгоценных камней, 
залежами графита и минералогическим 
музеем имени Александра Ферсмана, 
геохимика и минералога.

Туда‑то, к зданию бывшего Сретен‑
ского храма, и повез нас автобус, кото‑
рый помогли организовать городское 
общество инвалидов и его председатель 
Александр Мандриченко и специалист 
комитета по делам молодёжи, семьи, 
спорта и социальным программам адми‑
нистрации НГО Елена Пасека. Два часа в 
пути – и мы на месте.

В деревне тихо и малолюдно (всего в 
Мурзинке проживает около 400 человек). 
В  субботу здесь проходил ежегодный 
фестиваль «Самоцветная полоса», а в 

воскресенье музею (которому, кстати, 
исполнилось 50 лет) придаем оживлен‑
ность только мы. Сотрудники очень тепло 
нас принимают, рассказывают о том, как 
появилось село и кто первым здесь на‑
шел драгоценные камни.

Еще  до Ермака в Мурзинке прожи‑
вали татары, а в 1639 году сюда приехал 
боярский сын Андрей Буженинов, чтобы 
построить острог для защиты Верхо‑
турского тракта. Во время башкирского 
бунта, в 1662 году, село было сожжено. 
Самоцветы отыскали здесь чуть позже: 
в 1667  году братья Тумашовы отправи‑
лись на поиски железной руды, а нашли, 
кроме нее, еще и драгоценные камни.

Музей бережно хранит каждый 
камешек, принесенный как жителями 
села, так и основателем музея геологом 
Иваном Зверевым. Кроме топазов, сапфи‑
ров, горного хрусталя, полевого шпата, 
аметиста, граната и других самоцветов, 
здесь можно увидеть старинные фото, 
на которых запечатлена добыча камней, 
старый гранильный станок, работы Ферс‑
мана, впервые посетившего Мурзинку в 
1912 году, и другие экспонаты.

Кстати, Иван Иванович Зверев – тоже 
не обычный геолог. Династия Зверевых 
известна своим мастерством в минера‑
логии и огранке драгоценного камня. 
Существует даже такое выражение «Зве‑

ревская грань». Что примечательно, дед 
Ивана Зверева, Данила Кондратьевич, не 
кто иной, как Данила‑мастер из сказов 
Бажова. Именно его увековечил в своих 
творениях уральский писатель.

После экскурсии по музею его со‑
трудник Ярослав Волос совершенно 
бесплатно проводит игру для детей: 
ребята должны самостоятельно достать 
из колодца, а затем промыть найденные 
камни.

Дальше – интереснее. Под руководст‑
вом Ярослава Григорьевича отправляем‑
ся в лес, к старым шахтам, где добывали 

минералы и камни. Там и сейчас, кроме 
белых грибов, можно отыскать что‑ни‑
будь интересное.

«Поищите»,  – предлагает Ярослав 
Григорьевич, и вся наша группа принима‑
ется перебирать груду камней. Слышатся 
радостные возгласы: «Я  что‑то нашла!», 
«И я! И я!». Каждый из нас положил себе 
в карман какую‑нибудь находку. Кто  – 
горный хрусталь, кто – аметист. Кому‑то 
повезло больше: были найдены сапфир 
и рубин. Небольшие, но всё же. У меня 
на память о поездке останется горный 
хрусталь.

После продуктивных прогулок по 
лесу  – поход на реку Нейва. Когда‑то в 
ней мыли золото и платину. Аккуратно 
передвигаемся по подвесному мосту и 
затем освежаемся в реке.

Время идет к вечеру, прощаемся с 
музеем и его сотрудниками, забираем‑
ся в автобус и хвастаемся находками. 
Кто  – камнями, а кто  – грибами. Все 
улыбаются, по виду даже не скажешь, 
что кто‑то устал. Наоборот, взбодрились, 
оживились. И появилась новая тема для 
занятий арт‑терапией: в сентябре через 
цвет, движение и звуки воспитанники 
«Кедра» будут прорабатывать чувства 
и ассоциации, которые вызвали камни, 
добытые на экскурсии по Мурзинке.

Евгения СтЕПаноВа

в минувшее воскресенье, 
небывало жаркий 
этим летом день, мы с 
семейным клубом «кедр» 
отправились в село 
Мурзинка, что в районе 
Алапаевска.
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В Новоуральске

Официально

Суши 
с сюрпризом

По  результатам проверки, 
проведенной прокуратурой Но‑
воуральска с привлечением спе‑
циалистов Межрегионального 
управления № 31 ФМБА России, 
в кофейне «SushiВесла» (ул. Юби‑
лейная, д. 11а), выявлены много‑
численные нарушения.

Вот лишь некоторые из них: 
в производственном помещении 
(холодном цехе) отсутствовала 
раковина для мытья рук с под‑
водкой холодной и горячей воды; 
на пищевых продуктах отсутство‑
вали маркировочные ярлыки с 
указанием срока годности, усло‑
вий хранения и документы, под‑
тверждающие их происхождение, 
качество и безопасность, также 
нарушен температурный режим 
хранения продуктов; допущены 
до работы повара, не прошед‑
шие в установленном порядке 
профессиональную гигиениче‑
скую подготовку и аттестацию; 
работники не обеспечены сани‑
тарной одеждой в необходимом 
количестве, по результатам бак‑
териологического обследования 
у семи сотрудников обнаружен 
золотистый стафилококк.

Все эти многочисленные на‑
рушения повлекли за собой из‑
готовление и реализацию нека‑
чественной и опасной пищевой 
продукции, в пробах которой 
обнаружены бактерии стафило‑
кокка, бактерии группы кишечной 
палочки, мезофильные аэробные 
и факультативно‑анаэробные ми‑
кроорганизмы).

Кроме того, из‑за некачест‑
венного осуществления мойки и 
дезинфекции столовой посуды и 
технологического оборудования 
в кофейне «Sushi Весла» в смывах 
со стаканов, стеллажа для хра‑
нения посуды также обнаруже‑
ны бактерии группы кишечной 
палочки.

В  целях устранения выявлен‑
ных нарушений в отношении ди‑
ректора кофейни возбуждено дело 
об административном правонару‑
шении, по результатам рассмотре‑
ния которого Новоуральским го‑
родским судом предпринимателю 
назначен штраф, при этом учтено в 
качестве смягчающих вину обсто‑
ятельств устранение большинства 
выявленных нарушений.

анна коноПЛЕВа,
помощник прокурора

История эта началась во дворе одного 
из домов по ул.Чкалова. Вот что рассказал 
житель этого дома Сергей Вячеславович 
Хотченков:

– Я пришел с работы, сходил в магазин 
и, вернувшись, решил посидеть во дворе 
на свежем воздухе. Вокруг бегали дети, 
тут же были их родители. Вдруг к нам под‑
бежали возбужденные ребята, человек 
пять‑шесть, и говорят: «Смотрите что мы 
нашли!». Они показали нам большой фут‑
ляр. Открыв его, мы увидели кинокамеру, 
много разных принадлежностей, насадоч‑
ные линзы и даже паспорт. Полистав его, 
узнали, что кинокамера называется «Лада» 
и что на Лейпцигской ярмарке 1965 года 
она получила Большую золотую медаль. 
Прочитав это, мы поняли, что перед нам 
раритетная вещь. Поговорили с ребятами 
и сообща решили передать камеру в го‑
родской музей. Я позвонил его директору 
Оксане Петровне Жидковой, рассказал о 
находке, мы договорились о встрече, а на 
следующий день я съездил в музей и пере‑
дал кинокамеру его сотрудникам.

Кинокамера «Лада» выпускалась Орде‑
на Ленина Ленинградским оптико‑механи‑
ческим объединением. Имела привод от 
пружинного двигателя, который обеспе‑
чивал съемку со скоростями 8,16, 24 и 48 
кадров в секунду. В камере использовалась 
двойная 8‑миллиметровая пленка (2х8 мм), 
которая экспонировалась через объектив 

с переменным фокусным расстоянием 
9–37 мм. Камера имела металлический 
корпус и весила 1,5 кг.

Работники музея оценили по достоин‑
ству гражданский поступок детей: решили 
их отблагодарить и пригласили к себе. По‑
скольку сейчас каникулы, то в музей при‑
шла не вся компания, нашедшая камеру, 
а только двое: Александр Вилкин (школа  
№ 45, 2 «Б») и Марина Лисицына (гимна‑
зия, 3 «Б»). Вручая им Благодарственные 
письма, директор музея Оксана Петровна 
Жидкова назвала ребят настоящими па‑
триотами, поблагодарила за подаренный 
раритет и призвала всегда любить и со‑
хранять историю.

То, что кинокамера была не просто 
выброшена, а уложена в футляр с множест‑
вом принадлежностей и даже с паспортом, 
наводит на мысль: тот, кто выставил ее к му‑
сорному контейнеру, возможно, надеялся, 
что она попадет в хорошие руки. Так оно 
и случилось.

Владимир ПаВЛоВ, фото автора

Рядом с мусорными 
контейнерами дети нашли  
кинокамеру и передали ее  

в Новоуральский историко‑
краеведческий музей.

Удивительная находка

Музейщики благодарят детей за подаренный раритет

Марина Лисицына  
и александр Вилкин  

со своей находкой
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Жители выторговали два метра территории

В  понедельник, 28 июля, жители 
пообщались с заместителем пред‑

седателя комитета ЖКХ и жилищной поли‑
тики городской администрации Наталией 
ИвАшкИНОй.

– Если в этом году мы деньги не 
освоим, в следующем город их не уви‑
дит, – обратила внимание Наталия Леони‑
довна.  – Вся проектная документация уже 
прошла экспертизу.

Наталия Леонидовна отметила, что 
в её практике это первый случай, когда 
жители обращаются в администрацию 
с требованием остановить работы по 
благоустройству дворовой территории: 
«Мы сделали 23 двора, и ни одного такого 
обращения не было. Не было даже наре‑
каний на качество работ».

Моё внимание в тот день привле‑
кли следующие диалоги.

– А  слушания были? Должны быть 
слушания, наверно. Любая реконструк‑
ция, переделка – всё что угодно должно 
обсуждаться на публичных слушаниях.

Наталия Ивашкина (Н. И.): – Вы вошли 
в областную программу…

– Да мне плевать на вашу областную 
программу! Вы начинаете с вранья. Вот 
у вас объект (торговый центр, кото‑
рый планируют построить на месте 
спортпавильона «Кедр».  – Прим. авт.), 
который надо обслуживать. Необходим 
подъезд к торговому центру. С  этого и 
начинайте.

Н. И.: – У торгового центра будет само‑
стоятельный заезд. Поверьте, ваш двор не 
связан с этим объектом.

– Прежде, чем начать какие‑либо 
работы, вы должны были провести общее 
собрание жильцов.

Н.  И.:  – Поскольку двор  – общий, на 
несколько домов, вопрос не входит в 
компетенцию общего собрания.

– Кто это такое сказал?
Н. И.: – Юридически…
– Что мне «юридически»?! Почему ре‑

шают без нас?.. Вы нарушили наши права! 
Вы начали вторгаться на землю, которая 
вам не принадлежит.

Н. И.: – Давайте решать спокойно. Мы 
выслушаем ваши предложения.

– Наше предложение – закончить всё.
– Нет. Пусть на два метра сделают. 

Нам некуда ставить автомобили.
– Они для себя сделают, а не для вас!

Н.  И.:  – Есть такое предложение: мы 
сделаем вам ремонт проезда, просто слой 
асфальта положим…

– Зачем он нужен?

Светлана тЮМеНцевА, депутат по 
округу: – Не дай Господь, случится пожар, 
нужна будет «скорая». Автомобили стоят 
в вашем дворе постоянно – не один, так 
другой. Зимой загнать уборочную технику 
невозможно. Мы с вами должны принять 
разумное решение: нужно всё‑таки рас‑
ширить дорогу на какой‑то парковочный 
карман, чтобы могли проехать пожарная 
машина, «скорая». Но говорить так кате‑
горично: «Давайте ничего не делать», мне 
кажется, это неразумный подход.

– Сколько лет здесь живём, было ЧП 
хоть раз? Не было!

Инна чУвАРдИНА, специалист коми‑
тета ЖКХ и жилищной политики админи‑
страции НГО: – Было много обращений по 
поводу очистки дорог. Мы не можем про‑
ехать, потому что стоит транспорт. Хочу 
обратить ваше внимание: если дорога 
не будет расширена, мы к вам не поедем.

– На лыжах поедем.

люди возмущались.
– Оставьте нас в покое! Восстановите 

всё, что тут было. Снесли сирень, черёму‑
ху, рябину, яблоню… (Со  слов Наталии 
Ивашкиной, во дворе были вырублены 
тополя, подлежащие замене. – Прим. авт.)

– Это противозаконно! Вы собра‑
ние‑то собрали только после того, как мы 
обратились непосредственно к Путину. 
Иначе вы бы игнорировали наше мнение.

– Не соглашайтесь! Для «Кедра» (для 
будущего торгового центра. – Прим. авт.) 
делают трассу. Нам эта трасса не нужна!

Были, замечу, на встрече и сто‑
ронники работ по расширению  

проезжей части двора. Они пытались 
вразумить соседей.

– Сейчас нам делают всё бесплатно. 
Взрослые умные люди всё решили за 
нас. Сделают хорошие бордюры, детскую 
площадку. Всё по‑современному сделают.

– Не будет больше денег на рекон‑
струкцию двора, так и останется. На всю 
жизнь…

что же в итоге?
На встрече 28 июля Наталия Ивашкина 

призвала жителей дома № 44 по улице 
Первомайской принять решение, офи‑
циальное: расширить проезжую часть на 
два с половиной метра или оставить всё 
как есть. Срок обозначили – до 1 августа.

Как нам сказали 5 августа в комитете 
ЖКХ и жилищной политики администра‑
ции НГО, решение жители приняли: про‑
езжую часть расширить.

Изначально, кстати, предполагалось 
сделать парковочный карман шириной 
4,5 метра, но жители сказали: «Много!». 
Тогда представители администрации вы‑
двинули другое предложение: 2,5 метра. 
«Хватит полтора!»  – стали торговаться 
одни жители. «Полтора  – мало!»  – воз‑
ражали им другие. «На полтора не будут 
делать».  – «Будут! Куда они денутся?!»  – 
спорили соседи.

Между тем, надо отметить, парковоч‑
ный карман шириной в полтора метра 
делать, конечно, не стали бы. Не положе‑
но. Дело в том, что ширина парковочного 
кармана должна быть не менее 2,5 метра. 
Прописано это в основном нормативном 
документе, регламентирующем вопро‑
сы, касающиеся устройства парковоч‑
ных мест. Название документа  – «СП 
113.13330.2012. Свод правил. Стоянки 
автомобилей. Актуализированная редак‑
ция СНиП 21‑02‑99*».

Екатерина гиЛяЗоВа

Наше ЖКХ

Двор дома № 44 по улице Пер-
вомайской попал в областную 
программу «1000 дворов». 
Всё бы хорошо, да некоторые 
жители выступили против 
расширения проезжей части 
и обустройства тротуара.
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Это нашей истории строки

Кинотеатр «Родина»
К сожалению, найти более точную дату пуска 

в эксплуатацию этого культурного учреждения 
города найти не удалось. Известен лишь год  – 
1949. Получается, и этому зданию 65 лет.

Александра Пантелеевна Борисевич вспоми‑
нала, что на месте кинотеатра было непролазное 
болото. И предположить было невозможно, что 
так быстро тут появится «Родина».

Валентина Егоровна Перминова отмечала, 
как и многие, что «с появлением нового очага 
культуры массовая просветительская и агитаци‑
онная работа пошла активнее. В новом кинотеатре, в двух его 
залах, где одновременно демонстрировались разные фильмы, 
было 652 места. А просторные фойе позволяли работать круж‑
кам: драматическому, хореографическому, художественного 
слова, вокальному, хору русской народной песни». Тут же за‑
нимались баянисты и духовой оркестр. Наступил подлинный 
расцвет художественной самодеятельности. В  помещении 
кинотеатра в 1951 году впервые был проведен заводской смотр 
художественной самодеятельности, прошла детская художе‑
ственная олимпиада. «Это был яркий праздник с премиями, 
призами и Почетными грамотами».

Как  отмечается в книге «Укрощение урана», изданной 
к 50‑летию УЭХК, «на базе кинотеатра создали лекторскую 
группу, которой руководили заместитель начальника полит‑
отдела В. И. Корсаков и молодая комсомолка Нина Рыскунова. 
Раз в неделю, по четвергам, здесь читались лекции на самые 
разнообразные темы: политика, экономика, естествознание, 
медицина, астрономия, искусство, музыка. Посещаемость была 
настолько велика, что иногда в зале не хватало мест и прихо‑
дилось организовывать трансляции по радио».

Времена изменились, телевизоры приковали нас к креслам 
и диванам, и один‑то зал киноцентра «Нейва» не всегда до отка‑
за наполнен. А здание «Родины» и сегодня продолжает служить 
благому делу, оно стало настоящим храмом детской книги, 
центром просветительства и воспитания юных новоуральцев.

Рябиновая улица
Из  воспоминаний кандидата технических наук, лауреата 

Ленинской премии Николая Васильевича Ковалева.
«В первые годы строительства города все жители, особенно 

комсомольцы и молодежь, уделяли много времени благо‑
устройству и озеленению улиц. Очень хотелось, чтобы город 
был уютным и красивым и зимой и летом, в пору цветения и в 
пору трескучих морозов. Для озеленения использовали ветки 
тополей и лесную молодь рябины, липы, черемухи.

На  долю молодежи цеха 70 выпало озеленение улицы 
Стахановской. Мы ее засадили рябинами. Сейчас (30  лет 
спустя. – Прим. Н. С.) это уже огромные деревья. Весной бе‑
лые шапки их цветов разливают вокруг аромат. Летом густые 
кроны резных листьев создают ласковую тень. Осенью рябины 
надевают свой яркий наряд. А зимой красные кисти ягод горят 
ярким пламенем.

Хорош наш город! А  эта улица, наверное, не только для 
меня – для всех, кто в те далекие годы сажал рябинки, самая 
лучшая, улица моей молодости.

Позже по предложению В. В. Семдянова по середине улицы 
разбили газоны, и она превратилась в прекрасный бульвар.

Названия улиц, скверов, театров, магазинов, ресторанов 
должны создавать облик города, его своеобразие. Они долж‑
ны быть частицей жизни людей, проживающих в этом городе. 

Живет же название «Каменный магазин», и будет 
жить, потому что нам это близко. А вот название 
«Стахановская» мне кажется случайным, чужим 
для нашего города»…

Красивая улочка, красивая и уютная, ничего не 
скажешь. По‑прежнему именуется Стахановской. 
Она как бы соединяет Первомайскую с улицей Ле‑
нина. Если идти низом (помните, когда‑то автобусы 
у нас ходили «верхом» – по ул.Ленина и «низом» – 
по Первомайской), то улочка эта идет вправо от 
бывшего кинотеатра «Родина» до пересечения с 
ул.Ленина.

До недавнего времени летом ее середину укра‑
шали клумбы с яркими цветами. Сегодня на них 
разместили стенды, как сказали бы лет 30‑40 назад, 
с наглядной агитацией. Сегодня на них размещены 
дипломные работы выпускников ДШИ этого года.

А название так и осталось, хотя не соответст‑
вует ее облику.

к публикации подготовила 
надежда СтахЕЕВа

Празднества по случаю 65-летия 
уЭхк и 60-летия города позади, 
а юбилейный год продолжается. 
и «нгг» возвращается к публика-
ции воспоминаний свидетелей 
становления и комбината, и 
новоуральска.
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В связи с празднованием юбилеев на‑
шего города и Уральского электрохими‑
ческого комбината, с которыми связала 
меня судьба, невольно вспоминаешь и 
свой жизненный путь. Я не занимал вы‑
соких постов, но, как и тысячи мне подоб‑
ных, изо дня в день строил Новоуральск.  
Мы работали, как муравьи, радовались 
росту города, его достижениям. И каждый 
из нас в душе справедливо считал: в том, 
что создано, есть частичка и его труда.

Вместе с городом росли и мы, ра‑
стили своих детей. Менялось время, 
менялись люди, менялось отношение 
людей к городу. Когда я приехал сюда в 
1971 году, после окончания Новосибир‑
ского военно‑строительного училища, 
очень сильно бросилась в глаза завеса 
секретности во всём. На  каждый шаг 
нужна была бумажка, везде с тебя брали 
подписку о неразглашении государст‑
венной тайны. Перед любой дальней 
поездкой тщательно инструктировали: 
не болтай лишнего, будь бдителен!

О том, что город, когда‑то строили 
заключённые, старожилы гово‑

рили шёпотом, а чаще отмалчивались, 
оглядываясь по сторонам. Это было для 
меня не ново. Так же говорили и о Бело‑
морско‑Балтийском канале, о Караган‑
динском металлургическом комбинате, о 
Волгодонском канале и о многих других 
стройках. Но в нашем городе это выделя‑
лось особенно. Умели советские органы 
запугать, заставить забыть невыгодные 
для них факты истории.

Видимо, на генном уровне сохра‑
нилась эта привычка и у сегодняшней 
власти. Вот только‑только отошли от руля 
управления те люди, которые благодари‑
ли нас, военных строителей, за хорошую 
работу при возведении городских объек‑
тов, за помощь в благоустройстве города 
и в заготовке овощей, те, кто просил 
заполнить залы при проведении торже‑
ственных собраний, очистить стадион от 
снега к празднованию Дня города (когда 
он отмечался в марте),  – и уже никто 
ничего не помнит! Как будто и не было 
нас  – тысяч солдат, кто вместе с граж‑
данскими строителями своим трудом 
возводил этот город, делал его красивым 
и современным, удобным и комфортным 
для жизни! Некоторые бывшие руково‑
дители говорят, что военные строители 
ничем не отличались от гражданских и, 

мол, нечего их выпячивать. Может, это и 
правильно, но гражданские строители 
были вольными в своём выборе. Они 
получали хорошую зарплату, шли на 
стройку добровольно. А  солдат‑строи‑
тель всего этого был лишен.

Как  уже было сказано, в сентябре 
1971 года я прибыл по распределению 
в наш город в звании лейтенанта в вой‑
сковую часть 14180. Кадровик училища 
в предписании указал станцию назначе‑
ния – Верхний Невьянск. Никто не знал об 
этой части и этой станции ничего, и мне 
пришлось много побегать, прежде чем я 
приехал в Верх‑Нейвинский. Неподалеку 
случайно увидел солдат на базе воен‑
ного снабжения и решил узнать у них, 
где находится нужная мне часть. (База 
располагалась в сохранившихся до сих 
пор пакгаузах железной дороги напротив 
рынка). И вот тут начальник базы майор 
Николай Тимофеевич Клинов объяснил, 
что надо мне ехать в город, в войсковую 
часть 05905, а войсковая часть 14180 – 
это Управление строительства.

Спустя час после этого я доложил о 
прибытии начальнику Управления во‑
енно‑строительных частей (войсковая 
часть 05905) полковнику Александру 
Ильичу Дорофееву и был направлен им 
проходить службу в военно‑строитель‑
ный полк в/ч 44662, располагавшийся 
рядом с заводом ЖБИ.

Всего в составе Средне‑Уральского 
управления строительства тогда 

было три полка: войсковые части 44662, 
20169 и 43001. Каждый полк имел свою 
задачу. Войсковая часть 44662 строила 
корпуса Уральского завода автозапчас‑
тей (УЗАЗ, позже  – УАМЗ), реконструи‑
ровала цехи Уральского электрохими‑
ческого комбината под проект «Челнок», 
работала на заводе железобетонных 
изделий, принимала инертные матери‑
алы для строительства (песок, щебень), 
расширяла коммунальные сети промыш‑
ленной зоны города. Войсковая часть 
20169 была задействована в основном на 
строительстве жилья. В это время как раз 
активно застраивался Бунарский район. 
Войсковая часть 43001 работала на про‑
мышленных объектах Свердловска, на 
изготовлении строительных материалов 
в Камышлове.

Почему именно солдаты выполняли 
эти работы? В  то время использование 

военно‑строительных частей было 
выгодно государству. Согласитесь, раз‑
местить девять тысяч солдат в военных 
городках было намного проще, чем 
обеспечить жильём, коммунальными 
услугами, накормить, помыть и так 
далее такое  же число вольнонаёмных 
работников. Обеспечением дисциплины, 
порядка, снабжения всем необходимым 
военных строителей заняты были че‑
ловек 80‑100 офицеров, да столько  же 
вольнонаёмных. А обеспечением девяти 
тысяч вольнонаёмных рабочих занима‑
лись  бы многие сотни людей, которых 
тоже надо было где‑то поселить, кормить, 
поить, мыть, стричь, лечить, развлекать и 
так далее. Прибавьте сюда членов семей 
этих работников. Вместо трёх военных 
городков необходимо было бы постро‑
ить целый город.

В семидесятых годах и техника была 
такая, что не позволяла отказаться от 
массового ручного труда на стройке. 
К  примеру, выкопал тросовый экска‑
ватор траншею, а чтобы уложить в неё 
трубы, требовалась еще планировка дна 
траншеи со снятием слоя грунта толщи‑
ной 10‑20 сантиметров. Другое дело  – 
появившиеся позже гидравлические 
экскаваторы, бульдозеры, установки 
горизонтального бурения. Виртуозы на 
них снимали грунт с точностью до одного 
сантиметра!

Да  и призывной контингент в то 
время был вполне подходящим. Очень 
много, до 60 % военных строителей, при‑
ходили служить, имея или строительную, 
или смежную специальность. В то время 
молодёжь ещё не шла повально в инсти‑
туты, а старалась приобрести хорошую 
специальность. Среди призывников 
были газоэлектросварщики, механиза‑
торы, бетонщики, плотники, каменщики, 
электрослесари, сантехники, монтажни‑
ки и многие другие необходимые для 
стройки специалисты.

Другое дело – конец восьмидесятых 
годов. Призывники, за редким исклю‑
чением, приходили на службу, не имея 

Забытые строители
В минувшие выходные работники строительного комплекса 
новоуральска отметили свой профессиональный праздник. 
В праздничные дни принято вспоминать (и это совершенно 
правильно) тех, кто создавал историю нашего строительства. 
Следуя этой традиции, «нгг» публикует воспоминания бывше-
го заместителя командира военно-строительной части 36926 
николая Владимировича БЕЗгина.

николай Владимирович Безгин
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специальности. Никакой! Судимость 
имели многие, а специальность  – нет! 
Да  и трудового навыка у большинства 
тоже не было. Поэтому всех поголовно 
приходилось обучать строительным спе‑
циальностям, самым простейшим: земле‑
коп, бетонщик, дорожный рабочий. Они 
могли выполнять только второстепенные 
работы, так как обучать их сложным спе‑
циальностям было некогда.

Надо учесть, что в то время, благода‑
ря демократическим веяниям, служил 
военный строитель только полтора года. 
Кроме того, строительная индустрия 
настолько развилась, что появилась 
возможность возводить жильё в боль‑
ших масштабах. Это позволило при‑
влечь на стройку значительное число 
гражданских специалистов. К  тому  же 
в начале девяностых годов строитель‑
ные организации акционировались, то 

есть становились негосударственными. 
А  призывать гражданина для службы 
на негосударственные предприятия не 
позволяло законодательство. Поэтому к 
1996 году военные строительные части 
Министерства среднего машинострое‑
ния в основном были расформированы.

В  сентябре 1971  года в нашем 
городе численность каждой 

из трех военно‑строительных частей 
составляла около трёх тысяч человек. 
Офицеров катастрофически не хватало, 
и поэтому мы, молодые лейтенанты, 
были для командиров этих частей как 
подарок судьбы. Достаточно сказать, что 
в войсковой части 44662 из десяти рот 
командиры были только у шести. Я уж не 
говорю о заместителях командиров рот. 
На  всё Управление военно‑строитель‑
ных частей осенью 1971 года прибыли 
для прохождения службы 10 лейтенан‑
тов  – выпускников училища, и ещё 10 

офицеров запаса (как мы их называли – 
двухгодичники). Призывали их, как пра‑
вило, на должность офицеров‑политра‑
ботников. Некоторые из них имели опыт 
работы в партийных и комсомольских 
организациях. Но  опыта руководства 
такими крупными коллективами, как 
рота численностью в 300 человек, никто 
из них не имел (как не имели его и мы, 
вновь испеченные кадровые офицеры). 
Пришлось срочно вспоминать то, чему 
учили в училище, опыт, полученный во 
время стажировки в войсках, и всё это 
применять на практике. Много времени 
это не заняло. В  наш полк направили 
четырех кадровых офицеров и четырех 
запасников. Поскольку действующих 
командиров рот надо было отправлять в 
очередные отпуска, уже на второй день 
после прибытия командовать ротами 
стали вчерашние выпускники училища 

Иван Черепанов, Геннадий Шабоха, 
Виктор Торгунаков и я (хочу извиниться, 
что за давностью лет не у всех, с кем 
начинал службу, смог вспомнить имена‑
отчества).

В штабе части офицеров тоже было 
негусто. Командиром полка был 

подполковник Корниенко, начальником 
штаба – подполковник Терешков, заме‑
стителем командира по производству – 
подполковник Карпенко, заместителем 
по политчасти – подполковник Михаил 
Федорович Савинов, заместителем по 
тылу – подполковник Геннадий Иванович 
Токманцев.

Кроме них, в штабе работали: началь‑
ник продовольственной службы капитан 
Виктор Дмитриевич Харчев, начальник 
вещевой службы майор Иван Григорь‑
евич Семенихин, заместитель началь‑
ника штаба майор Сергей Никандрович 
Бекетов, начальник производственного 

отделения майор Николай Моисеевич 
Ошомок, секретарь комсомольской 
организации старший лейтенант Виктор 
Феодосьевич Рудько, секретарь пар‑
тийной организации и пропагандист 
майор Кравцов. Всего на три тысячи 
человек личного состава приходилось 
26 офицеров.

Старшинами рот были в основном 
сержанты срочной службы. Старшины 
сверхсрочной службы были только: в 
первой роте – Рымбу, во второй – Петр 
Лапшин, в пятой  – Петр Дединкин, в 
шестой  – Владимир Ардазашвили, в 
седьмой – Сахабутдинов.

Командирами взводов процентов 
на 50 были сержанты из числа военных 
строителей. Никакой специальной под‑
готовки они не проходили. Это были 
наиболее физически развитые, облада‑
ющие некоторыми организаторскими 
способностями солдаты. Точно такое же 
положение было и в других воинских 
частях Управления.

Личный состав представлял собой 
полный интернационал на про‑

тяжении всех лет существования воен‑
но‑строительных частей. Преобладали 
солдаты из азиатских республик: казахи, 
киргизы, узбеки, таджики, туркмены, 
но были и кавказцы: грузины, армяне, 
азербайджанцы. Русские составляли 
процентов 25, все они, за редким исклю‑
чением, были ранее судимы. В  других 
частях состав был примерно таким  же, 
но число нарушавших закон доходило 
до 70 процентов. Объяснялось это тем, 
что абсолютное большинство солдат 
нашей части работало на строительных 
площадках Уральского электрохимичес‑
кого комбината, куда ранее судимых не 
брали. Судимости были в основном за 
мелкие кражи, хулиганство. Привычки 
выпячивать свои прежние подвиги у 
основной массы солдат не было. А  тех, 
кто это делал, не жаловали.

Дисциплина среди солдат была, 
прямо скажу, терпимая. Вот представьте 
себе: на 300 человек личного состава 
приходилось за месяц 15‑20, ну пусть 30 
случаев употребления спиртных напит‑
ков (в основном в дни выдачи получки). 
Много это или мало? Но если сравнить 
эти цифры, допустим, с таким  же коли‑
чеством гражданской молодёжи… Ведь 
в общежитиях иногда творились вещи 
посерьёзнее. И  каждый день! Так что 
войска наши были вполне управляемые. 
А  пьяниц оперативно изолировали, с 
последующим воспитанием трудом.

Случались и драки среди военных 
строителей: люди молодые, амбиций 
много, а терпения  – ноль. Но  вот я не 
помню ни одной драки на национальной 
почве, хотя о таких случаях нам, моло‑
дым, рассказывали старшие офицеры. 
Зная, чем это может закончиться, мы 
держали руку на пульсе.

Продолжение следует
Фото из личного архива Николая Безгина

Военные строители на прокладке 
водовода от озера аятского к Верх-

нейвинскому водохранилищу. 
Старший лейтенант николай Безгин в верхнем 

ряду второй слева. апрель 1976 года.
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– Я простояла в очереди около двух 
часов, при этом в помещении было душно 
и практически негде присесть. Но  при‑
ходится терпеть, потому что ребенку 
нужно проходить ясельную комиссию, – 
рассказывает о своем недавнем походе 
в детскую поликлинику молодая мама 
Мария Измайлова. – Хорошо хоть, никто 
без очереди не влезал, что далеко не 
редкость. В конце концов, один мужчина 
не выдержал и пошел с жалобой к заве‑
дующей, но никаких очевидных мер не 
было предпринято.

На  любые замечания у медиков 
всегда есть оправдания: телефоны 
молчат из‑за дефицита кадров, уровень 
оказания услуг такой  же низкий, как и 
финансирование, а к нужным специа‑
листам не попасть потому, что их мало, 
а пациентов много. И к тому же тратить 
полдня, чтобы взять талончик на прием 

(хотя еще не факт, что он вам достанется), 
для некоторых просто нереально.

Есть ли рациональное решение проб‑
лемы? Частично оно уже реализовано в 
Новоуральске, но пока немногие об этом 
знают. Недавно на сайте городской адми‑
нистрации было размещено объявление 
о появлении новой услуги для населения: 
теперь на сайте ФГБУЗ «ЦМСЧ №31 ФМБА 
России» можно найти раздел «Запись к 
врачу через Интернет». Достаточно бу‑
дет открыть данную страницу, выбрать 
из списка нужного специалиста, число и 
время, вписать в специальные графы дату 
рождения и номер медицинского полиса. 
Так за пару минут, не выходя из дома, 
каждый пользователь Интернета может 
записаться к нужному врачу. Хотя и здесь 
не обошлось без ложки дегтя. Об этом го‑
ворит Елена Трофименкова, которая уже 
успела воспользоваться данной услугой:

– Запись онлайн, несомнен‑
но, гораздо удобнее обычного 
способа, но с ее помощью вы 
не сможете записать своего 
ребенка к лору и окулисту. А на 
детей до года вообще не заводят 
электронную карту, а значит, и за‑
писать их на прием к врачу через 
Интернет невозможно.

Действительно, к докторам 
узкой специализации пока все 
так же сложно попасть: многие 
из них не внесены в электрон‑
ную базу. В  дальнейшем эта 
проблема должна решиться за 

счет повсеместного перехода на компью‑
терный учет данных.

На появление электронной записи к 
специалистам в свое время возлагались 
большие надежды, но, как показывает 
жизнь, это нововведение не сильно 
облегчило ситуацию. Во‑первых, вы‑
ясняется, что не все врачи внесены в 
базу, а во‑вторых, сайт иногда просто не 
отвечает на запрос, выдает «не найде‑
но», и так продолжается долгое время. 
В‑третьих, конечно же, людям пожилого 
возраста будет не так‑то просто осилить 
все эти технические новинки. Ну, а пока 
нам остается только сделать выбор: 
коротать время в очередях, обратиться 
в платную поликлинику или надеяться, 
что нынешняя система здравоохранения 
когда‑нибудь станет функционировать 
без сбоев.

ксения оВЧинникоВа

Реформы в действии

Тем, кто не пристрастился к этой дур‑
ной привычке, интересно было наблюдать 
за соседями по вагону.

У листочка с маршрутом следования 
поезда  – очередь из интересующихся, 
когда же будет большая остановка, что‑
бы нормально покурить. Но в листочке 
в основном 2‑5‑минутные остановки  – 
только зажигалку достать успеешь и два 
раза затянуться. Перегоны от станции до 
станции большие. Так что натерпелись 
куряки!

Как только приближаемся к большо‑
му городу, где минут 15‑20 стоим, перед 
тамбуром выстраивается очередь из 
страждующих – проводник еле протиски‑
вается через эти сплоченные ряды.

Скорее на перрон! А там – как начина‑
ющие «смолить»: сигаретку в кулак прячут, 
хоть и можно, но вдруг что.

«Стажисты» не выдерживали ис‑
пытаний и норовили между вагонами 

затянуться. Но! Бдительное око добро‑
вольных блюстителей порядка не дре‑
мало! Не ленились разыскать начальника 
поезда и «настучать» на пассажира с 
места номер…

Волей‑неволей 37‑й год вспомнился, 
когда все репрессии валили на централь‑
ную власть. Но  только  ли она в лагеря 
отправляла, «добровольные помощники» 
во все времена были, они сообщали куда 
и кому следует.

Так вот, по «устному обращению гра‑
ждан» курильщиков штрафовали!..

Один тагильчанин, жалея собратьев 
по несчастью, раз по шесть в день повто‑
рял: «Надо же: материться можно, а курить 
нельзя»…

И  мат, в общем‑то, в общественных 
местах запрещен. Но  пособлюдали ка‑
кое‑то время, а потом… на каждом шагу 
слышится, и не только от выпивох  – от 
женщин и подростков.

«В общественных местах, – отмечает 
Сергей Авдеев в «Областной газете» от 
2 июля, – мат был запрещен и наказуем 
всегда. Но  кто когда наказывал за это 
реально? Хотя закон предусматривает 
штраф за уличное сквернословие (от 100 
до 1000 рублей), казна российская что‑то 
никак не распухает от таких поступлений».

Запрещено и пиво на улице пить  – 
только в специально отведенных для 
этого местах можно. Долго  ли мы были 
бдительными к подобным нарушениям? 
Вот‑вот, как бы через годик нам не забыть 
и про ФЗ № 15 «Об охране здоровья гра‑
ждан от воздействия окружающего табач‑
ного дыма и последствий курения табака».

И еще вопрос: кто будет контролиро‑
вать исполнение этого закона? Участко‑
вые и сотрудники патрульно‑постовой 
службы? Но  где им за всеми уследить. 
Разве только целенаправленно выслежи‑
вать нарушителей.

Посмотрим, как закон сработает. 
В  конце года, наверное, можно будет 
какие‑то итоги подвести.

По  нашей области, кстати, за 4 ме‑
сяца со дня вступления в действие 1‑й 
части этого закона к ответственности 
в среднем в месяц привлекалось по 50 
человек, а сумма штрафов превысила 
миллион рублей.

надежда СтахЕЕВа

Доктор на линии
Бесконечные очереди на запись  
к врачу, часы, проведенные впу-
стую в больничных коридорах, 
нередко хамское поведение как 
со стороны больных, так и со сто-
роны медперсонала – все это вы-
нуждены переживать многие из 
нас, если случилось приболеть.

Мой отпуск совпал со «знаменательной» для курящих 
россиян датой – исполнился ровно месяц с того дня, когда 
на законодательном уровне поезда дальнего следования 
были объявлены запретной зоной для курения.

У полиции работы прибавилось
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Признаки осени в разгаре лета…
Заметки фенолога‑самоучки

В Новоуральске

Лето‑2014 года нам, жителям Сред‑
него Урала, запомнится потому, 

что его не было! Да, с середины мая до по‑
чти середины июня стояла теплая, сухая 
погода, и наши аграрии, да и садоводы, 
у кого на участках нет водопровода, за‑
беспокоились о судьбе будущего урожая: 
растения только начали развиваться, им 
нужны и тепло, и влага, а дождей все нет!

Вместе с теплыми деньками на Урал 
раньше почти на десять дней прилетели 
стрижи и ласточки (обычно, по многолет‑
ним моим наблюдениям, они прилетали 
20 мая).

Однако теплых дней в самом начале 
июня оказалось недостаточно, чтобы, 
например, прогреть воду в Верх‑Нейвин‑
ском пруду. Поэтому искупались только 
те, кто уже не мог больше ждать, и те, 
кто поднял собственные градусы за счет 
горячительного.

Ну а потом, не успев начаться, лето у 
нас закончилось, а в самый пик календар‑
ного лета, в июле, уже стали проявляться 
признаки осени, и даже местами выпадал 
снег. У нас, на Среднем Урале, снег в пер‑
вой половине июля наблюдался в городе 
Качканаре, а на Южном Урале – в районе 
Златоуста.

Правда, синоптики успокоили: снег 
в июле на Урале уже случался ровно 
100 лет назад – в 1914 году! В первой де‑
каде июля в городе, да и в поселке Верх‑
Нейвинском тоже, внезапно исчезли 

стрижи и ласточки. Подумалось, что они 
вдруг все разом улетели в теплые края, 
где можно прокормиться, а кормятся 
они, как известно, летающими насеко‑
мыми. Полагаю, горожане, а особенно 
садоводы и рыбаки, ощутили на себе 
резкое снижение численности кусающих 
и кровососущих насекомых: комаров, 
слепней, оводов. А  теплые края в этом 
году оказались не далеко на юге, а по обе 
стороны от Уральских гор – и в Сибири, 
и в Центральной России.

Однако моя дочь, биолог по образо‑
ванию, объяснила мне, что исчезновение 
стрижей и ласточек отнюдь не означает, 
что они улетели. Оказывается, от голода 
они могут впадать в спячку, на 10‑12 дней. 
То же, видимо, произошло с их птенцами.

Подтверждением этого предполо‑
жения служат многочисленные факты 
обнаружения на улицах Новоуральска 
и даже в садах беспомощно лежащих на 
земле стрижей, ослабевших от голода и 
не могущих летать. Таких стрижей нахо‑
дят и жители Екатеринбурга, о чем они 
рассказывают на сайте «Е1».

Найденных птиц горожане пытаются 
как‑то покормить и напоить. Но  надо 
иметь в виду, что это сделать не так‑то 
просто. Некоторые рекомендации по 
этому поводу можно найти в Интернете.

Намного раньше обычного – в июле, 
а не в октябре – откочевали из глубины 
лесов и появились в населенных пунктах 

синицы и другие птицы, и тоже потому, 
что в лесах недостаточно развелось жуч‑
ков, паучков и других насекомых.

Признаки осени стали проявляться 
и на лиственных деревьях: все больше 
побуревших тополей, начинают заметно 
желтеть кустарниковые породы из‑за 
явного недостатка солнечных дней.

Очень рано начала созревать рябина, 
а это согласно народной примете означа‑
ет раннюю осень… Погода июля осенняя: 
пасмурно, холодно, почти постоянные 
холодные дожди.

Мне, бывшему садоводу с более чем 
двадцатилетним стажем, искренне жаль 
садоводов нынешних. Можно с уверен‑
ностью сказать, что они уже не увидели 
урожая из теплиц, да и с открытого грунта 
вряд ли получат достойный урожай. Уже 
очевидно, что не уродилась клубника, не 
хотят расти кабачки, не наливается горох, 
а яблони отдыхают после прошлогоднего 
изобилия. Даже морковь нынче произра‑
стает с трудом, пока – только хвостики.

Большую озабоченность за судьбу 
урожая 2014  года высказывают и наши 
областные аграрии.

Очень неуютно стало в городских 
квартирах: холодно, сыро, не работают 
системы отопления… Некомфортно 
чувствуют себя дети в оздоровительных 
лагерях и на загородных дачах.

Наступивший август на Урале уже 
не считается летним месяцем. И  даже 
если он окажется очень теплым, все 
равно это не сможет компенсировать 
утерянное тепло.

Владислав кЛиМоВ

Наш писатель‑фантаст оказался очень 
плодовитым на творчество. Его первая 
книга «Кошачий глаз» вышла в 2011 году. 
С тех пор произведения новоуральского 
писателя постепенно входят в ряды бест‑ 
селлеров. Под  авторством Евгения за 
какие‑то три года издано больше десятка 
книг. Школьники с удовольствием читают 
новые саги и оставляют свои отзывы в 
Интернете. Особенно много поклонни‑
ков у серии романов «Зерцалия», первая 
часть которой вышла в издательстве 
«РОСМЭН» в прошлом году. Сейчас из‑
дано уже четыре книги: «Иллюзион», 
«Трианон», «Центурион» и «Тетрагон». 
Пятая, по информации автора, сдана в 
редакцию и планируется к выходу. Всего 
их будет семь.

– Изначально томов «Зерцалии» 
планировалось шесть, но когда события 
саги достигли своего апогея, стало по‑
нятно, что последний том будет самым 
насыщенным по событиям и разгадкам 
различных секретов. Роман получился бы 

очень толстым, что, естественно, повли‑
яло бы на его стоимость. Поэтому было 
принято решение разделить последнюю 
книгу на две части. Хочется надеяться, 
что читатели оценят, ведь развязка будет 
мощной, – признался Евгений Гаглоев.

Параллельно с «Зерцалией» автор 
успевает писать новые фантастические 
романы для подростков. В  этом году в 
издательстве «АСТ» вышло несколько 
книг: «Афанасий Никитин» и «Аграфена 
и братство говорящих котов». Кстати, 
вторая часть «Аграфены» уже готовится 
к выпуску.

Недавно на прилавках городских 
книжных магазинов появилось еще одно 
новое произведение цикла «Академия 
Пандемониум». Первая книга называется 
«Королевский Зодиак» и рассказывает о 
приключениях мальчика со сверхъесте‑
ственными способностями, попавшего 
учиться в специальную школу. Уже по‑
явились отзывы о книге. Пока  – только 
положительные. Читатели в основном 

отмечают простоту главных героев и, 
конечно же, завораживающий сюжет. Есть 
чему улыбнуться и над чем повздыхать 
от нахлынувших романтических чувств – 
всё что надо современному подростку, 
отдыхающему от электронных гаджетов. 
Если время позволяет, то книгу можно 
прочесть за день.

Также Евгений сообщил о новом про‑
екте, но полностью секрет не раскрывает:

– Сюжетная линия уже составлена, 
некоторые наброски сделаны, и они мне 
сильно нравятся! Безусловно, это будет 
нечто очень интересное и захватыва‑
ющее. В  первую очередь, новую серию 
оценят поклонники «Зерцалии». Но и те, 
кто не знаком с приключениями Кате‑
рины Державиной, ее друзей и врагов, 
найдут в новом проекте что‑то свое. Это 
совершенно новая история, совершенно 
новый сюжет. Жанр  – отчасти фэнтези, 
отчасти  – мистика, отчасти  – фантасти‑
ческий боевик. Все юные поклонники 
фантастики и фэнтези найдут что‑то для 
себя. А теперь – сюрприз: в новой серии 
читатели встретятся с некоторыми второ‑
степенными персонажами «Зерцалии», а 
кое‑кто из знакомых героев саги предста‑
нет в новом свете.

Евгения СтЕПаноВа

И не только «Зерцалия»…
Недавно в продаже появилась новая книга  

Евгения Гаглоева.
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Наша память

КИНОцеНтР «НейВа»

По  20 августа  – триллер, боевик 
«наВСтрЕЧу шторМу» 2D (США 12+);  
фэнтези, приключения «ЧЕрЕПашки-
нинДЗя» 2D и 3D (США 6+).

С  14 августа  – боевик «нЕуДЕрЖи-
МыЕ – 3» 2D (США 16+); сказка «таЙна 
ЧЕтырЕх ПринЦЕСС» 3D и 2D (Россия 0+).

В  продаже  – новый киноабонемент 
«Жемчужины мировой оперы». Цена – 
400 рублей.

Тел.: 6‑01‑60, 6‑24‑24. Сайт: www.
kinoneiva.ru.

цеНтРаЛьНая ПУбЛИчНая бИбЛИОтеКа
14 августа, в 13.00 – турнир настоль‑

ных игр – игровая программа,
15 августа, в 13.00 – «Сказка с про‑

должением» – игровая программа.

ЛЕТНИЕ КОНКУРСы
до 29 августа принимаются работы на 

конкурс «Самый солнечный рисунок».
до  8 сентября сдаем плакаты на 

конкурс «Безопасный Интернет нужен 
детям с малых лет».

до 19 сентября можно принять учас‑
тие в III городском конкурсе творческих 
работ «Мое летнее открытие». Тема 
этого года  – «Книга, ставшая для меня 
открытием».

Адрес: ул.  Фрунзе, 13, телефоны: 
9‑10‑70, 9‑05‑80.

ФИЛИаЛ «ДетСКая бИбЛИОтеКа»

13 августа, в 11.00  – «Необычные 
животные»  – беседа с электронной 
презентацией,

19 августа, в 11.00 – «Удивительные 
рекорды» – беседа с электронной пре‑
зентацией.

БиблиоTime (15+)
14 августа, в 18.30  – тренинг «На‑

полнение бизнес‑проекта», проводят 
Владислав Дерягин и Леонид Костоусов.

15 августа, в 18.30  – спортивно‑
развлекательная программа «веселые 
старты».

16 августа, в 18.30 – «клуб настоль‑
ных игр» – игротека с Александром Афо‑
насьевым собирает друзей, завсегдатаев 
и всех желающих.

Продолжается летний конкурс фо‑

тографий «Улыбки наших читателей».
до  1 сентября можно посмотреть 

выставку вязаных игрушек «волшебные 
петельки».

Адрес: ул. Первомайская, 11, телефо‑
ны: 4‑75‑42, 4‑75‑39.

НОВОУРаЛьСКИй ИСтОРИКО-
КРаеВеДчеСКИй МУЗей

– выставка «Мой город, моя семья, 
мой дом», посвященная 60‑летию Ново‑
уральска,

– выставка современного сюрреа‑
лизма «Оставить свой след» художника 
Александра Ардашева (г. Лесной),

– фотовыставка «Новоуральск 
спортивный» (киноцентр «Нейва»),

– фотовыставка «Свердловск‑44. 
Где‑то есть на карте город…» (ЦПКиО),

– обрядовое мероприятие «Медо‑
вый Спас»,

– обзорная экскурсия по залам 
музея,

– экскурсия «Ребятам о зверятах».
Телефон для справок: 4‑72‑62.

ДЮСШ № 2
14 августа, в 18.00  – чемпионат го‑

рода по футболу среди мужских команд.
16 августа, в 17.00 – чемпионат Сверд‑ 

ловской области по футболу среди муж‑
ских команд: «Кедр» (г.  Новоуральск)  –  
ФК «Русфан» (г. Екатеринбург).

оВЕн. Не будьте пессимистом, ведь ситуация еще может 
измениться в лучшую сторону. В начале недели вас будет 
угнетать ощущение одиночества. Но внезапный звонок 

или встреча в четверг должны изменить ваше настроение. Не сто‑
ит сопротивляться порыву вашей страстной натуры.

тЕЛЕЦ. Любые выяснения отношений на этой неделе 
следует отложить, просто порадуйтесь тому, что имеете. 
Ваши эмоции в эти дни могут быть неустойчивыми. Дома 

лучше не сидеть: выходы в гости или на вечеринки могут при‑
нести интересные знакомства, при этом одно из них окажется 
началом незабываемого романтического приключения.

БЛиЗнЕЦы. Начало недели вы, скорее всего, проведете 
в одиночестве, но к четвергу ваше терпение лопнет и вы 
окажетесь на шумной вечеринке у друзей. Не пытайтесь в 

субботу обманом завоевать расположение любимого человека, 
этим вы только осложните создавшуюся ситуацию.

рак. Не поддавайтесь унынию из‑за временных неудач, 
настойчивость и вера в собственные силы позволят 
вам добиться долгожданной победы в отношениях с 

любимым человеком. Самыми успешными днями недели могут 
оказаться выходные.

ЛЕВ. Ваши взаимоотношения начинают понемногу пре‑
образовываться. Из хаотичного непонимания друг друга 
они постепенно превращаются в гармоничную структуру 

взаимопонимания и доверия. В пятницу любимый человек по‑
требует к себе повышенного внимания.

ДЕВа. Постарайтесь ограничить свое желание научить 
всех и вся жить. Конечно, вы лучше остальных знаете, как 
все нужно делать, только кто‑то может не согласиться с 

этой простой мыслью. Вы же не хотите, чтобы любимый человек 
сбежал от вас, поэтому перестаньте по любому поводу давать 
ему советы.

ВЕСы. Все, что было связано в ваших мечтах с романти‑
ческими отношениями, на этой неделе начнет принимать 
реальные очертания. Справиться с любой проблемой 

вам помогут воображение и фантазии, а также чуткое отношение 
к любимому человеку. Суббота – благоприятный день для встреч.

СкорПион. Ощущение блаженства на этой неделе вам 
принесет романтическая встреча с любимым человеком и 
небольшой подарок для него. Вы почувствуете благодар‑

ность судьбе за такого замечательного спутника жизни. В четверг 
к советам любимого человека стоит отнестись доброжелательно.

СтрЕЛЕЦ. В ближайшие дни у вас должно появиться 
свободное время, что в самом лучшем плане скажется 
на личной жизни. Если же при этом вы учтете пожелания 

любимого, то неделю можно считать удавшейся на все сто. Втор‑
ник и пятница – очень хорошие дни для свиданий.

коЗЕрог. Если вы решитесь на днях изменить свой 
имидж, то это повлечет за собой головокружительный 
успех. Четверг и суббота – отличные дни для романтиче‑

ских свиданий. Неделя не сулит больших разногласий, однако в 
воскресенье постарайтесь не предъявлять любимому человеку 
завышенных требований.

ВоДоЛЕЙ. Именно тогда, когда вы так спешите и 
опаздываете, может случиться внезапная встреча, 
способная перевернуть все ваши планы и жизненные 

установки. Все‑таки постарайтесь найти минуту и приглядитесь 
к шансу, который планирует подарить вам судьба.

рыБы. На этой неделе загадочность в вас будет ценить‑
ся особенно. Но если сейчас вам не под силу переме‑
ниться самому, то попробуйте создать хотя бы соответ‑

ствующий антураж. Сделайте что‑нибудь совсем необычное, чего 
от вас совершенно не ожидают, и вы увидите, как это повысит 
интерес к вам. Самый удачный для свиданий день – среда.

а С т Р О П Р О Г Н О З на неделю,  с 18 по 24 августа

Городская афиша


